

## Gut gerüstet für die Energiewende

Auf Einladung des Geschäftsführers William Schmitt unterzeichneten am Mittwoch, den 18.12.2013 die Vertreter von 14 kommunalen Versorgungsunternehmen vor dem Notar die Verträge zum Erwerb von Anteilen zu je 1 % an der endica GmbH. KIVBF hatte das Unternehmen Ende 2012 gegründet um kommunale Energieversorgungsunternehmen in den Sparten Strom, Gas, Wasser, Wärme und Kälte mit Dienstleistungen rund um die IT sowie bei Prozess- und Servicedienstleistungen zu unterstützen.

Das Geschäftsmodell basiert auf Konzentration, Kompetenzbündelung und darauf, dass die neuen Gesellschafter an alle wichtigen unternehmerischen Fragestellungen beteiligt sind: Kundennutzen steht vor Gewinnmaximierung beim IT-Verbund der Stadtwerke „endica“!

Bereits seit 01.01.2013 kümmern sich über 40 Mitarbeiter speziell um die Bedürfnisse der kommunalen Versorgungsunternehmen.

### Die 14 Gesellschafter, die am 18.12.2013 ihren Beitritt zur endica erklärt haben:

- ▶ star.energiwerke GmbH, Rastatt
- ▶ Stadtwerke Altensteig
- ▶ Stadtwerke Bad Friedrichshall
- ▶ Stadtwerke Baden-Baden
- ▶ Stadtwerke Bruchsal GmbH
- ▶ Stadtwerke Buchen GmbH & Co. KG
- ▶ Stadtwerke Gaggenau
- ▶ Stadtwerke Karlsruhe GmbH
- ▶ Stadtwerke Mosbach GmbH
- ▶ Stadtwerke Neckarsulm
- ▶ Gemeindewerke Niefern-Öschelbronn
- ▶ Stadtwerke Walldorf GmbH & Co. KG
- ▶ Stadtwerke Weinheim GmbH
- ▶ Stadtwerke Wertheim GmbH

Insgesamt will die KIVBF zunächst 49 Stadt- oder Gemeindewerke mit jeweils 1 % am Unternehmen beteiligen. Weitere Stadtwerke oder Energieversorger haben ihr Interesse an einer Beteiligung an der endica bereits bekundet.

Informationen über das Leistungsspektrum erhalten Sie unter [www.endica.de](http://www.endica.de).



Die Gesellschafter der endica GmbH